
„Alles, was ich erreichen wollte, habe ich erreicht. Ich würde nichts in meinem Leben ändern.“

„Все, чего я хотел, я достиг, и ничего в своей жизни менять не собираюсь.“

Виктор Васильевич Герасимов родился в 1966 году в городе 
Нарва (Эстония). Мечтал стать милиционером, но стал сначала 
офицером, затем – учителем. Сейчас он является тренером 
школьной спортивной команды по мини-футболу в школе 72, 
в которой он уже 19 лет преподаёт физкультуру.

Viktor Vasiljevich Gerassimow wurde 1966 in Narva (Estland) 
geboren. Als Kind wollte er Polizist werden. Seine Laufbahn 
als Offizier bei der Armee tauschte er gegen ein Leben als 
Sportlehrer ein. Seit 19 Jahren hört man in der 72. Schule in 
Sankt Petersburg auf sein Kommando.

В детстве я мечтал стать милиционером. Эта мечта почти 
сбылась, так как я стал военным офицером. А сейчас идеология 
в стране другая, и офицерское звание больше не ценится. 
Поэтому я решил стать учителем. Работаю в школе учителем 
физкультры уже 19 лет и не жалею об этом. Просто не мыслю 
о своем существовании без этой профессии. Благодаря ей я 
встретил мою будущую жену, которая меня всегда поддерживает 
и мне помогает. Моя семья, жена, двое дочерей, двое внуков и 
мои питомцы дарят мне каждый день улыбку и я понимаю, что 
в моей жизни я ничего менять не собираюсь. 

Главные жизненные ценности для меня – честность, 
порядочность, верность близких людей и, конечно же, умение 
держать слово.  А что касается религии, я отношусь к ней, как 
к бракосочетанию, только без обязательств. Я крестился по 
собственному желанию.  Два раза я почти отдал Богу душу. Оба 
раза я чудом остался жив. Такое, конечно, не забывается. 

В семье следим за политикой в стране. Уже третий срок мы ждём 
человека, который все перевернёт, но политика между партиями 
у нас непонятная, очень сильная коррупция и непонятно, как с 
ней бороться.

Понятие «Родина» для меня имеет два значения. Когда я  в 
1983 году принимал присягу, у меня слезы выступали на 
глазах. Но я считаю, что сейчас такого отношения уже почти 
нет, люди думают, в основном, о деньгах. Делать что-либо для 
семьи, для других, является смыслом жизни, мне кажется. Если 
окружающие будут счастливы, то и я в том числе.

Мои желания? Во-первых, я бы хотел, чтобы в мире не было 
войны. Во-вторых, чтобы не было пьющих и курящих, потому 
что они вредят нашей стране. Конечно же, у меня есть желания, 
касающиеся лично меня. Я уже достаточно путешествовал 
по России, и теперь хотелось бы побывать где-нибудь 
вдали от людей. Не в том смысле, чтобы купить остров где-
то в Атлантическом океане, а просто нормально отдохнуть, 
уединиться с семьёй на природе.

Als Kind habe ich davon geträumt Polizist zu werden. Dieser hat 
sich fast verwirklicht, denn ich wurde Offizier. Aber jetzt hat sich die 
politische Ideologie des Landes verändert und dieser Rang hat kei-
ne große Bedeutung mehr. Deshalb habe ich mich irgendwann ent-
schlossen, Lehrer zu werden. Seit 19 Jahren unterrichte ich nun in 
der Schule Sport und bereue es nicht. Ich kann mir nicht vorstellen, 
ohne diesen Beruf zu leben. Dadurch habe ich auch meine Frau 
kennen gelernt, die mich immer unterstützt und mir hilft. Meine Fami-
lie, das heißt meine Frau, meine zwei Kinder, meine Enkelkinder und 
meine Tiere schenken mir jeden Tag ein Lächeln und in solchen Mo-
menten weiß ich, dass ich in meinem Leben nichts ändern möchte.

Das Wichtigste im Leben sind für mich Ehrlichkeit und Anstand, den 
geliebten Menschen immer treu zu sein und natürlich, dass man 
sein Wort hält. Was die Religion angeht, ist sie wie eine Ehe ohne 
Verpflichtungen. Ich wurde auf meinen eigenen Wunsch hin getauft. 
Zwei Erlebnisse haben mich zum Glauben gebracht. Ich wäre zwei-
mal fast gestorben. Beide Male blieb ich wie durch ein Wunder am 
Leben - das bleibt für immer in Erinnerung. 

Zu Hause in der Familie beschäftigen wir uns mit der politischen Si-
tuation des Landes. Wir warten schon seit drei Wahlen auf eine Per-
son, die alles verändern kann, aber es scheint, als ob unsere Politiker 
erschöpft wären oder aber sie sich gegenseitig verraten würden.

Das Wort „Heimat“ hat für mich zwei Bedeutungen. Als ich 1983 beim 
Militär vereidigt wurde, hatte ich bei diesem Wort Tränen in den Au-
gen. Jetzt denke ich, dass es keine genaue Definition von Heimat 
gibt. Heutzutage geht es den Leuten nur ums Geld. Etwas für die 
Familie und sich selbst zu tun, scheint mir der Sinn des Lebens zu 
sein. Ich bin glücklich, wenn es andere sind. 

Meine Wünsche? Erstens wünschte ich, es gäbe keinen Krieg auf 
Erden. Zweitens wünschte ich mir, dass es keine Trinker und Rau-
cher gäbe, da diese der Untergang für unser Land sind. Aber natür-
lich habe ich auch Wünsche nur für mich. Ich bin jetzt genug durch 
Russland gereist und möchte nun weit entfernt von anderen Men-
schen sein. Nicht, dass ich mir eine einsame Insel im Atlantischen 
Ozean kaufen will, aber ich möchte mich einfach ein wenig von allen 
und allem erholen. 


